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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROYECTO DE INICIATIVA DE IEEQ FAVORECE A 6 MUJERES PANISTAS: LUPITA, VERÓNICA, LAURA, 
MARCIA, FÁTIMA Y JOVITA   
l nuevo Proyecto de iniciativa del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, el cual busca la Paridad de 
Género entre los partidos políticos para la postulación de sus candidatos en el próximo proceso electoral, 
estaría favoreciendo hasta ahora a 6 mujeres panistas de probada capacidad y experiencia política y 
administrativa, pues en este proyecto de iniciativa; los partidos políticos estarían obligados a postular 
candidata mujer en 3 de los 6 municipios con mayor población, los cuales son; Querétaro capital, San Juan del 
Rio, Marqués, Corregidora, Tequisquiapan y Pedro Escobedo. LAS PRECANDIDATAS. Lupita Murguía. En la 
capital queretana la única mujer panista que lleva la delantera es la actual secretaria de Gobierno, una mujer 
con gran experiencia política y gubernamental, ella ha escalado algunos cargos importantes como secretaria 
del ayuntamiento en dos ocasiones, secretaria de Educación en el estado, directora del Colegio de Bachilleres, 
regidora, diputada federal y senadora. Por toda esa experiencia política y administrativa que no la tiene el 
diputado federal Felifer, no hay quien le pelee realmente la candidatura, pues no hay que olvidar que uno de 
los grandes anhelos de Lupita Murguía es ser presidenta municipal, pues en alguna ocasión jugó para el cargo, 
pero le ganó la contienda interna Manuel González Valle, es decir,  porque “ya le toca”, por derecho de 
antigüedad y por “escalafón político”,  será Lupita  la próxima candidata a la alcaldía, independientemente de 
que este proyecto de iniciativa le favorezca. Marcia Solorzano. A pesar de que no ha dado los resultados que 
se esperaban como diputada federal, Marcia Solorzano es una de las precandidatas que se verían beneficiadas 
con este Proyecto de Iniciativa del IEEQ, lo que indica que puede ser considerada y tomada en cuenta para ser 
la candidata del PAN a la presidencia municipal de San Juan del Rio. Aunque no se descarta que otras mujeres 
le puedan disputar la candidatura, pues San Juan tiene muchas mujeres y tela de donde cortar, Marcia 
Solorzano, la ex reina de la feria sanjuanense, es una mujer con escasa experiencia, sin capacidad política, pero 
con las relaciones sociales y políticas para lograr la candidatura. Marcia sin ninguna experiencia y sin ningún 
trabajo político, puede sacarse la lotería y ser la candidata a la alcaldía, siempre y cuando la dirigencia del PAN 
y el Gran “Dedo de Dios” Kuri no se decidan por la reelección del actual alcalde Roberto Cabrera. Si logra Marcia 
la candidatura entonces le vendría bien anillo al dedo aquella máxima de que político (a) sin suerte no es 
político (a). Laura Dorantes. Surgida bajo el cobijo y abrigo de su esposo Agustín Dorantes la entonces 
secretaria de Desarrollo Social del gobierno municipal y exdiputada local Laura Dorantes podría convertirse 
en la próxima candidata del PAN a la presidencia municipal de Corregidora, siempre y cuando se cumpla con 
el precepto y nueva reforma electoral que ya se impulsa desde el IEEQ. Laura estaría dando la sorpresa 
también, al ganarle la “partida” y la precandidatura al “gallo” y secretario particular del gobernador Kuri; Josué 
David Guerrero Trápala un joven muy capaz, inteligente y quien se merece la candidatura, pero que 
lamentablemente estaría “perdiendo en la mesa”, en el caso de que el municipio de Corregidora sea tomando 
en cuenta por el PAN para la postulación de tres candidatas mujeres en los 6 municipios más poblados del 
estado. Verónica Galicia. El Partido Acción Nacional puede elegir a candidata mujer en el municipio de El 
Marques, la selección podría recaer en una combativa mujer de oficio odontóloga, la actual diputada local 
Verónica Galicia puede y aspira a ser la próxima candidata del blanquiazul a la presidencia municipal de El 
Marques, todo ello merced a su buen trabajo que viene realizando desde la Legislatura del estado. Surgida 
desde las bases panistas, pues supo sacarle provecho a su cargo como secretaria de Desarrollo Social en el 
gobierno de Enrique Vega Carriles, Verónica Galicia nació al amparo de dicho alcalde, aunque ella ya ha sabido 
caminar sola en esto de la política. Verónica Galicia podría ser una buena candidata en caso de que el PAN 
decida aquí lanzar a MUJER, aunque aquí a ella le estarían disputando muy fuerte el cargo, el empresario 
Miguel Vega o el secretario Rodrigo Monsalvo, pero la moneda está en el aire. Fátima Hanel. En Tequisquiapan 
la única mujer visible por ahora para lograr la candidatura del PAN a la alcaldía, considerando que este 
turístico municipio está considerado como uno de los más poblados, es la dirigente del PAN Fátima Hanel. 
Fátima es una mujer muy poco conocida en Tequisquiapan, sobre todo cuando se sabe que tiene escasos años 
como residente, egresada de la escuela de periodismo “Carlos Septién García”, Fátima es una mujer bien 
intencionada, con poca experiencia política y administrativa, pero con las ganas de sobresalir dentro del 
ámbito político local. Por ahora no hay mejor liderazgo de mujer panista que ella en Tequisquiapan, ha sabido 
dirigir con atino los destinos de su partido en este municipio, bien merecería la candidatura en caso de que el 
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PAN decidiera ir por MUJER. Jovita Nieves. Jovita Nieves Piña podría considerarse la candidata mujer “natural” 
a la presidencia municipal de Pedro Escobedo. En alguna ocasión fue ya precandidata y logro importante 
votación y seguidores, ella tiene un buen capital político, sin embargo, la “sombra” de Amarildo Bárcenas no 
la deja ser que despunte su liderazgo. La maestra Jovita tiene sus seguidores, es una panista de abolengo en la 
región de Pedro Escobedo, solo falta que se decida y se tenga el valor de buscar la candidatura, ella cuenta con 
el apoyo de algunos sectores y tiene arrastre social. El PAN de Pedro Escobedo, podría aportar mucho si 
postula a una mujer de la talla de Jovita, aunque algunos sectores de la sociedad, principalmente los seguidores 
del actual alcalde, no la ven con buenos ojos para que sea la candidata del blanquiazul. 
 
https://eltiempodequeretaro.com.mx/proyecto-de-iniciativa-de-ieeq-favorece-a-6-mujeres-panistas-lupita-
veronica-laura-marcia-fatima-y-jovita/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CASETAS GRATIS EN LIBRAMIENTO SURPONIENTE 
Durante seis meses serán de acceso libre desde las 6:00 hasta las 22:00 horas. (DQ, principal)  
 
N: KURI CONTIGO EN EL TINTERO  
Jornada Juntos Contigo llega a la Delegación Felipe Carrillo Puerto.  (N, principal) 
 
AM: MUNICIPIOS SE SUMAN A LA APLICACIÓN “CUELGAPP” 
Querétaro, Corregidora, El Marqués, Huimilpan y San Juan del Río firmaron un convenio para combatir la 
extorsión telefónica en la zona metropolitana. (AM, principal) 
 
EUQ: ANUNCIA LA AGENCIA DE MOVILIDAD LA COMPRA DE CAMIONES A DIESEL 
Empresarios de transporte solicitan cancelar la licitación para adquirir 400 unidades de este tipo; aseguran 
que además de contaminantes son obsoletas a nivel mundial. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
JORNADA JUNTOS CONTIGO LLEGA A LA DELEGACIÓN FELIPE CARRILLO PUERTO 
El gobernador Mauricio Kuri acompañado por el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó una 
jornada de atención a ciudadanos del programa Aquí Contigo en la Deportiva Plutarco Elías Calles, en la colonia 
El Tintero. Este ejercicio, que tiene como objetivo abrir un espacio para acercar a la población con diferentes 
dependencias de ambos órdenes de gobierno, permitió conocer y dar respuesta a diversas inquietudes 
ciudadanas en temas como seguridad, desarrollo social, educación, y servicios. (DQ, N) 
 
ALISTAN APERTURA DE PUENTE SUBTERRÁNEO 
En dos semanas será abierto el puente subterráneo en Paseo Cinco de Febrero a la altura de Zaragoza, por lo 
que ya se podrán habilitar tres carriles centrales, apuntó Fernando González, titular de la SDUOP. “En dos 
semanas más o menos, este carril que vamos a tener”, dijo. (DQ, N) 
 
TRAMOS CON AVANCE DE HASTA 60% 
El puente subterráneo de lo que será Paseo Cinco de Febrero continúa con avances significativos en la 
intersección con avenida Zaragoza, en una zona con un avance de hasta 60%, la más elevada de los 8.5 
kilómetros de vialidad. El nuevo enfoque que propone Paseo Cinco de Febrero llevó a la planeación de puentes 
subterráneos, infraestructura idónea que pone al peatón y a los ciclistas por encima del auto particular, como 
indica la pirámide de movilidad. (DQ) 
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ESCUELAS EN 5 DE FEBRERO DECIDIRÁ FORMATO DE REGRESO A CLASES  
Las escuelas de educación básica pública, que se encuentran alrededor de la obra de Paseo Cinco de Febrero, 
decidirán con sus comunidades escolares si regresarán a clases presenciales o a distancia, informó el 
coordinador de la USEBEQ, Raúl Iturralde. (DQ, N) 
 
CAPACITAN A POES PARA DESACTIVAR RIÑAS EN EL CORREGIDORA: IOVAN PÉREZ 
Ante las riñas en graderías del estadio Corregidora que se originaron, luego de la apertura al público en el 
estadio Corregidora; el titular de SSC, Iovan Elías, expresó que los elementos de la Policía Estatal ya fueron 
capacitados para desactivar las peleas campales en el espacio deportivo. (N) 
 
APOYA ESTADO A LA FAMILIA DE GUILLERMO 
Joven desapareció en julio de 2022 y cuerpo no ha sido entregado a su familia, dijo 
La Comisión Local de Búsquedas de Personas asumirá los gastos de traslado del cuerpo del joven Guillermo, 
quien fue encontrado en una fosa de Guanajuato, informó Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB. (DQ, N) 
 
COFEPRIS ALERTA POR MEDICINAS FALSIFICADAS 
La SESA informó que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios emitió una alerta de 
medicamentos como Dual's Nordin y Nordinet adulto. (EUQ) 
 
SEDESU PRESENTA PROGRAMAS ANTE AMEXME 
Con la finalidad de acercar los esquemas de apoyo del Programa de Desarrollo Económico, así como presentar 
el panorama de crecimiento en el estado, el titular de la SEDESU, Marco Del Prete, se reunió con integrantes 
de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias, capítulo Querétaro.  (N) 
 
NUEVAS UNIDADES QROBÚS NO SERÁN CHINAS 
Las nuevas unidades de QroBús que se adquirirán para que circulen por Paseo Cinco de Febrero no serán 
chinas, ni tampoco a gas natural. El director de la AMEQ, Gerardo Cuanalo, detalló que en una primera etapa 
la Agencia comprará 120 unidades de transporte público para esta vialidad, las cuales serán a diesel, toda vez 
que a gas natural se tiene comprobado que pierden potencia, el kilometraje de su recorrido es menor, sólo hay 
una empresa que suministra gas natural y cerca de 100 unidades de este tipo se encuentran inservibles. (DQ, 
EUQ, N) 
 
INSTALAN LA COMISIÓN PERMANENTE DEL CONSEJO DE PUEBLOS INDÍGENAS 
El secretario de Planeación y Participación Ciudadana, Luis Rangel, encabezó la instalación de la comisión 
permanente del Consejo Ciudadano de Pueblos Indígenas, integrado por ciudadanas y ciudadanos que tienen 
como objetivo impulsar la construcción de diálogos plurales y democráticos que favorezcan la inclusión de 
este sector de la sociedad. Durante su intervención, enfatizó que el gobernador Mauricio Kuri está convencido 
de que, mediante el diálogo y la participación ciudadana, Querétaro avanzará como aquellas ciudades, en 
donde se tiene una mayor integración entre sus propias comunidades. (N) 
 

MUNICIPIOS 
 
AMPLÍA CAPITAL UNA SEMANA EL HOME OFFICE DEBIDO A OBRAS 
Por las obras en Paseo Cinco de Febrero, el Municipio de Querétaro extenderá el periodo de actividades 
laborales en modalidad virtual o híbrida hasta el 21 de abril, por lo que mil 755 servidores públicos se 
reincorporarán a labores presenciales el lunes 24 de abril. La administración municipal informó que esta 
determinación tiene la finalidad de seguir atendiendo el llamado del Gobierno del Estado de Querétaro, de 
contribuir a mejorar la movilidad en la ciudad. (DQ, EUQ, AM, N) 
 
MÁS MUNICIPIOS DE QUERÉTARO SE SUMAN A CUELGAAPP 
El presidente municipal Luis Nava y Juan Ferrusca, SSPMQ, firmaron un convenio de colaboración con los 
titulares de las Secretarías de Seguridad Pública de los municipios de San Juan del Río, Corregidora, El Marqués 
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y Huimilpan, en el que se establecen las bases para trabajar de manera coordinada y sumar esfuerzos en el 
combate a los intentos de extorsión en la zona metropolitana a través de la aplicación CuelgApp.  (DQ, EUQ, 
AM, N) 
 
ANALIZARÁ MUNICIPIO RETIRAR EL ALBERGUE YIMPATHÍ DEL CENTRO HISTÓRICO 
El gobierno municipal de Querétaro analizará la propuesta de la Alianza por el Centro Histórico para retirar el 
albergue para personas sin hogar “Yimpathí” del primer cuadro de la capital. Lo anterior, al asegurar que 
algunos de los beneficiarios han realizado desorden en las calles, lo que provoca una mala imagen de la ciudad 
para los visitantes. (N) 
 

INFORMACION GENERAL 
 
CRECERÍA HASTA 17% COSTO DE LA VIVIENDA 
Este año podría crecer alrededor de un 12% y 17% el costo de la vivienda en el estado de Querétaro, debido a 
10 factores entre los que destacan la plusvalía y ubicación geográfica de la entidad, informó Pedro Bolívar, 
director de operaciones de Expos Querétaro. Agregó que, de acuerdo con la CANADEVI, este incremento se 
visualizará también en las viviendas de la zona del Bajío, mientras que la inversión inmobiliaria crecerá un 
5.5%. (DQ) 
 
REALIZARÁN EXPO INMOBILIARIA, VIVIENDA Y COMERCIAL EN QUERÉTARO 
Del 21 al 23 de abril, el QCC será la sede de la edición 2023 de la Expo Inmobiliaria, Vivienda y Comercial; 
anunció el director Alfredo Espinosa. (EUQ, N) 
 
17 DE ABRIL INICIA GRATUIDAD EN CASETAS DEL LIBRAMIENTO SURPONIENTE 
A partir del próximo lunes 17 de abril del presente año entrará en vigor el acuerdo para el libre tránsito sin 
peaje en un horario de 06:00 a las 22:00 horas, en las casetas auxiliares 61a y 61b, las cuales dan acceso al 
libramiento surponiente de Querétaro.  (DQ, EUQ, AM, N) 
 
COMPROMETE UNIVERSIDAD AMPLIA LABOR COMUNITARIA 
La UAQ dio inicio a su Programa de Trabajo Comunitario 2023, con la participación de alumnos, docentes, 
administrativos y, este año, el Instituto Nacional de Antropología e Historia; se estarán desarrollando ocho 
proyectos en beneficio de población de los municipios de Colón, Ezequiel Montes, Huimilpan, Jalpan de Serra, 
Pedro Escobedo, Peñamiller, Pinal de Amoles, San Joaquín y Tolimán. (ESSJR, EUQ, N) 
 
ENTREGAN LA UNAM Y AIAM EL PREMIO NACIONAL DE ARQUITECTURA E INGENIERÍA 
Con la presencia del rector de la UNAM, Enrique Graue, la AIAM entregó el premio Nacional de Arquitectura a 
Sara Topelson y el premio Nacional de Ingeniería a Luis Esteva. La ceremonia fue moderada por la presidenta 
del CONARED, Romy Rojas, quien destacó que este reconocimiento significa honrar el coraje de trabajar con 
pasión por México. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “PERRUNOS” 
Por Adán Olvera  
El cuidado y protección de nuestros animales de compañía es una responsabilidad grande en la que trabajan 
las autoridades y nos hace mucha falta trabajar más como sociedad y por supuesto que también a la legislación. 
Y es que resulta que el responsable de la muerte (asesinato) de los perros rescatistas Athos y Tango en 
Querétaro, Benjamín “N” sigue en libertad con “eficientes” medidas precautorias, gozando de la libertad e 
incluso burlándose de los testigos del caso, según lo comenta la abogada defensora; podría tardar un año más 
en pisar la cárcel y cumplir la sentencia en su contra. Recordar que el juicio que concluyó en agosto de 2022 y 
fue el primero en el país que juzgó penalmente a un agresor de animales, también fue la primera vez en que 
se obtuvo una condena de prisión por este tipo de delito; en tanto, la defensa ha interpuesto recursos que han 
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retrasado su cumplimiento. El asesino sigue en libertad porque se trata de animalitos y para muchos con esta 
tendencia a matar perros, aseguran que es una exageración castigar a un humano de esta forma por maltratar 
a un animal. Mónica Huerta Muñoz, activista y abogada de la causa animalista, asegura que las autoridades 
judiciales no toman en cuenta la gravedad del delito y por eso el facineroso sigue en libertad; los animales de 
compañía todos los días están en riesgo ante la irresponsabilidad y la crueldad de mucha gente que ve como 
los supuestos castigos no se aplican. Falta por regular a los llamados paseadores de perros, donde se han 
descubierto abusos y falta de preparación de las personas y más recientemente la extorsión para liberar 
perros privados de la libertad por supuestos cuidadores de animales de compañía. DE REBOTE. El gobierno 
de Luis Nava se distingue por el apoyo a la mujer y es que ahora apoyará a graduadas del programa “Con Ellas” 
para que puedan obtener créditos y emprender su propio negocio, el gobierno municipal absorberá el pago 
de intereses del crédito que otorgará una caja popular. El sello de la casa es el desarrollo de la mujer. (DQ) 
 
BAJO RESERVA 
Exsecretaria en su mero mole. Nos dicen que la ex secretaria de Obras Públicas en el sexenio de Francisco 
Domínguez, Romy Rojas Garrido, sigue en la construcción, pero de lazos y relaciones políticas desde el Consejo 
Nacional de Desarrollo Urbano en México, ya que nos comentan que desde ese organismo el cual preside, 
entregó reconocimientos a la mejor arquitecta y mejor ingeniero del país, además de estar al lado del ex titular 
de la SCT, Javier Jiménez Espriú y del rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, Enrique Graue, 
a quien también se le reconoció su labor en la formación de profesionales de la construcción. En el evento en 
Palacio de Minería, nos dicen que vieron a Romy Rojas muy en su papel, y más cómoda que durante su gestión 
en el gabinete del gobierno estatal, pues estaba en sus meros moles. Play Ball. Desde hace unos meses se ha 
dado a conocer de la incursión del béisbol queretano a la Liga Mexicana con un equipo local que participará a 
partir del 2024. Nos dicen que este equipo está en desarrollo y entre varios de sus planes, está el de contar 
con su propio estadio, el cual se estaría construyendo en terrenos de lo que es la finca Cruz de Mayo del 
exgobernador Francisco Domínguez, en el municipio de Huimilpan, esto luego de que el inmueble que sería la 
casa del equipo Conspiradores, estaba planeado para construirlo en el municipio de El Marqués. Lo cierto es 
que el también veterinario y porcicultor, busca darle un batazo de hit a este equipo, esperando que después 
no vaya a ser un strike. (EUQ 2) 
 
EL ALFIL NEGRO  
El mejor camino. La unidad y la suma de esfuerzos son el mejor camino para enfrentar y superar problemas 
de inseguridad y por ello es de reconocerse que los alcaldes de la zona metropolitana, enfrenten juntos el 
flagelo de la extorsión. Vivir en Querétaro, sí es vivir. (N) 
 
SE SUMAN A CUELGAPP  
Así es Querétaro y en este mundo de conflictos y altibajos, aquí los municipios de San Juan del Río, Corregidora, 
El Marqués y Huimilpan se sumaron con el de Querétaro, para trabajar de manera coordinada y sumar 
esfuerzos en el combate a los intentos de extorsión en la Zona Metropolitana, a través de la aplicación 
CuelgApp. Los alcaldes metropolitanos asumen así el compromiso para que entre todos defendamos 
Querétaro y de esta manera las familias puedan vivir más tranquilas. Enhorabuena, sumar siempre será mejor 
que destruir. (N) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 

 


